

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Gouvernance: Ossouka Raponda confiante dans la capacité de son équipe à relever les défis de l'heure

LORS de son passage à l'émission télévisée "Face à vous" sur Gabon 1ère, la cheffe du gouvernement s'est montrée déterminée à apporter des solutions concrètes aux préoccupations des populations.

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

INVITÉE, lundi dernier, de nos confrères de Gabon 1ère dans l'émission politique "Face à vous", la Première ministre, Rose Christiane Ossouka Raponda, sans langue de bois, un brin pédagogue et pragmatique, a résolument inscrit la marche de son gouvernement sur le terrain de l'action. Déplorant à juste titre que "chez nous, nous parlons beaucoup sans poser les actes". Il faut dire que tout l'intérêt de la locataire de l'Immeuble du 2-Décembre résidait justement dans sa capacité à convaincre ses compatriotes, nombreux devant leur petit écran, de la pertinence et de l'efficacité de l'action de son gouvernement depuis sa nomination à la Primature, le 17 juillet dernier. Et il faut avouer qu'ils n'ont pas été déçus. Tant l'ancienne maire de la commune de Libreville a abordé avec nos deux confrères, pleins de peps sur le plateau, des problématiques



Photo: DR

sociales et économiques touchant à leurs conditions de vie. Notamment la lutte contre les violences faites aux femmes, le Plan d'accélération de la transformation (PAT), la situation économique de notre pays, la réhabilitation du réseau routier, la lutte contre la propagation du coronavirus, la reprise des recrutements à la Fonction publique, le déficit en salles de classe, le stress hydrique,

etc. Et comme cette émission se voulait aussi interactive, la cheffe du gouvernement a également répondu à un certain nombre de préoccupations des téléspectateurs et d'un leader syndical. Autant de sujets sur lesquels Rose Christiane Ossouka Raponda a réaffirmé sa détermination et celle des membres de son équipe à apporter des solutions

concrètes et palpables. De fait, rendant un vibrant hommage à la première dame, Sylvia Bongo Ondimba, à l'avant-garde du combat contre les violences faites aux femmes dans notre pays, à travers sa Fondation, la cheffe du gouvernement a laissé entendre que rien ne devrait faire dévier les pouvoirs publics de cette dynamique visant à promouvoir les femmes et à réduire les inégalités

entre elles et les hommes. Ce, d'autant plus que, a-t-elle déploré, "en dépit des efforts consentis, beaucoup reste encore à faire. Tant les femmes sont encore victimes de violences économiques, sexuelles, psychologiques, etc." **APRES-PETROLE** Pour autant, c'est sur les problématiques économiques que la Première ministre s'est épanchée. C'est sur ce terrain qu'elle était particulièrement attendue. D'autant qu'avec la crise économique actuelle accentuée par la pandémie de coronavirus, les populations ont du mal à entrevoir le bout du tunnel. Une situation qui, à ses yeux, ne saurait donner lieu à un quelconque défaitisme ou fatalisme. Entendu que, selon elle, à travers le PAT, le gouvernement s'emploie à relancer la machine économique en accélérant la transition vers l'après-pétrole. En consolidant, sur la période 2021-2023, la filière bois. Tout en poursuivant, dans le même temps, les réformes en cours, en priorisant les investissements dans les secteurs eau et énergie et en relançant les chantiers prioritaires. Le tout, en boostant les nouveaux moteurs de croissance dans la droite ligne du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE). Bref, a-t-elle fait remarquer, "le PAT est une meilleure opérationnalisation du PSGE". N'empêche que sa matérialisation, ont relevé nos deux confrères, pourrait se heurter au taux d'endettement actuel de notre pays. Que nenni, s'est-elle écriée ! Et pour cause, a-t-elle assuré, le Gabon honore ses engagements et sa solvabilité est établie. D'autant plus que, a-t-elle souligné, la récente task force sur la dette intérieure a permis de réaliser des économies de l'ordre de 400 milliards de nos francs. Bref, à ses yeux, le gouvernement a le cap fixé sur la résolution des maux auxquels sont confrontées les populations.

Contrepoint

"La Transgabonaise se fera"

Hans NDONG-MEBALE
Libreville/Gabon

C'EST un exercice auquel vont devoir s'habituer les membres du gouvernement, celui de faire face aux préoccupations des populations gabonaises.

En effet, lors de cette première sortie télévisée sur le plateau de Gabon 1ère pour l'émission intitulée "Face à Vous", Rose-Christiane Ossouka-Raponda est revenue sur un sujet qui continue d'alimenter les débats, à savoir, la route. De la Transgabonaise aux voies de contournement du rond-point du Jardin de Jade de l'aéroport, la patronne de l'administration a évoqué ces points. Selon la cheffe du gouverne-



Photo: F. M. MOMBO

ment, "la Transgabonaise est un projet d'envergure routier que le chef de l'État a promis à ses compatriotes. Nous avons lancé les travaux d'installation en septembre dernier, les spécifications techniques sont pratiquement terminées, le problème qui se

pose est que la route de départ était 2 fois 2 voies, mais il fallait qu'elle soit plus grande, 3 fois 3 voies, car c'est une Nationale". Au sujet de la voie de contournement, la Première ministre a souligné que "le contournement de la route va se faire. Les études

d'impact environnemental mais également techniques seront bouclées en juillet 2021. Des appels d'offres vont être ensuite lancés et les travaux pourraient démarrer en janvier 2022 pour prendre fin en 2023". Reconnaisant l'impact environnemental qu'engendrent les travaux de ce tronçon routier, Rose Christiane Ossouka Raponda a précisé que "nous sommes dans cette phase d'indemnisation de ces compatriotes pour que l'entreprise commence véritablement les travaux, mais elle a déjà lancé les terrassements, et lorsque tous les aspects techniques seront bien assis, les travaux vont être lancés pour le bien des Gabonais".